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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESUPUESTO IEEQ 
 
DESTINA IEEQ 290 MDP PARA ELECCIONES 
Por Estrella Álvarez  
El presupuesto, similar al monto que recibirá el Indereq durante 2024, se utilizará para la organización de los 
comicios y las prerrogativas de los partidos políticos este año. APROBARÁ IEEQ 290 MDP PARA ELECCIONES. 
El IEEQ aprobará a través del Consejo General los recursos correspondientes al 2024 que se ejecutarán con 
motivo del proceso electoral. De acuerdo al presupuesto aprobado, tan solo el presupuesto para el organismo 
corresponde a 209 millones 141 mil 162 pesos, de los cuales 129 millones 981 mil serán prerrogativas para 
partidos políticos. “Nosotros lo que hicimos fue llevar a cabo un análisis del presupuesto, pero ya está en vías de 
aprobación”, indicó la presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez. Sin embargo, para efectuar las actividades 
del proceso electoral, se contempla un gasto dentro del monto del presupuesto asignado a Obras y Acciones, del 
cual puede disponer no solo este organismo, sino el Tribunal Electoral, que es de 290 millones 692 mil, un 
monto similar al que tendrá el Indereq (300 millones de pesos) para este año. No obstante, para disponer de 
esta cantidad se deberá hacer el trámite administrativo correspondiente a la Secretaría de Finanzas. “Estamos 
próximos a hacer la aprobación del presupuesto. Tenemos la fecha tentativa para el 15 de enero”. El IEEQ 
inicialmente había solicitado 289 millones de pesos, entre los cuales se incluye el salario para la contratación de 
mil 500 personas de forma eventual, así como la renta de 27 inmuebles para la instalación de los consejos 
municipales y distritales. (AD principal y 4) 
 
https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/01/15/destina-ieeq-290-mdp-para-elecciones/ 
 
REGISTRO DE COALICIONES 
 
REGISTRO DE COALICIONES HASTA EL 19 
Por Francisco Segura 
La presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz informó que hasta el momento no se han registrado ningún convenio para 
formalizar un convenio entre partidos políticos de cara a las elecciones locales, además, recordó que la fecha 
máxima para realizar el trámite es el viernes 19 de enero. Mencionó que es necesario que los partidos políticos 
dentro de su convenio presenten a los candidatos que estarán en la coalición y por el cargo que competirán, así 
como el partido original al que pertenece el candidato. “Hasta el momento no hay ningún convenio que 
formalice la coalición de diferentes alguna fuerza política, (…) el convenio debe de cumplir una serie de 
requisitos que están establecidos en la Ley Electoral y en la Ley de Partidos Políticos, deben de mencionar que 
partidos conforman la coalición, los representantes que estarán en ella, por cuál cargo político contendrán e 
identificar el partido político al que originalmente pertenece en candidato”, puntualizó. Muñiz Rodríguez añadió 
que este proceso de inscripción de coalición es distinto al de una candidatura común, ya que el convenio es 
exclusión de las coaliciones, el cual se realiza 10 días hábiles después de la fecha límite, donde el IEEQ 
formalizará el convenio según lo presentado por los partidos políticos. “Esto es distinto a las candidaturas 
comunes, estas tienen otras características y esto es exclusivo de las coaliciones, esto se tiene que formalizar 
por convenio entre las fuerzas políticas que buscan una coalición y se formaliza 10 días hábiles después del 19 
de enero”, explicó. Respecto a las candidaturas independientes, la titular del IEEQ mencionó que están siendo 
capacitados los nueve candidatos que irán sin un partido político, además, recordó que su periodo de 
recaudación de firmas aún está en curso. Mencionó que de estos nueve, dos irán por un puesto en Tolimán, uno 
en Corregidora, uno en San Joaquín, dos en Tequisquiapan, dos en Jalpan de Serra y dos en Colón. “Ellos siguen 
con su proceso previo a las campañas, estamos capacitándolos para que puedan participar si obtienen las 
firmas correspondientes”, mencionó. (PA 1 y 6) 
 
https://plazadearmas.com.mx/vence-termino-para-coaliciones/ 
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CRITICA ABIGAIL ARREDONDO ACUERDOS DEL FRENTE EN COAHUILA 
Por Diego González  
La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, se 
manifestó en desacuerdo con los acuerdos políticos realizados en el estado de Coahuila, sosteniendo que la 
población “ha rechazado durante mucho tiempo cuestiones de intereses particulares”. La presidenta del 
Revolucionario Institucional expresó que en lo personal “no se me hace correcto. Aquí no es quien la trae, quien 
empezó. Creo que son las cosas que por mucho tiempo la gente ha repudiado, el que tengan que poner 
cuestiones de intereses particulares”. En este sentido, Arredondo Ramos destacó la importancia de que se dejen 
ambiciones personales en busca de la estabilidad del país y expresó confianza en que la coalición triunfará en 
las elecciones de 2024. Sobre la coalición a nivel local, reafirmó que no se han establecido acuerdos definitivos, 
pero señaló que se está considerando la posibilidad de formar una coalición que abarque siete municipios y 
siete distritos locales, incluyendo el municipio de Querétaro. Ante esto, reiteró que “tenemos hasta el 19 de 
enero para registrar la coalición ante el IEEQ. La idea que se ha puesto en la mesa son entre seis y siete 
municipios y entre cinco y siete distritos en total. Aún no se ha hablado de nombres. Uno de ellos es la capital, el 
que pudiéramos acompañar al candidato del PAN”. Aunque hay posibilidad de que el PRI encabece los 
municipios de Amealco de Bonfil y Colón, la dirigente de dicha institución política recalcó que están 
perfeccionando los últimos factores y escenarios antes de presentar el acuerdo al Instituto Electoral de 
Querétaro (IEEQ). (N 2) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/01/15/critica-abigail-arredondo-acuerdos-del-frente-en-coahuila/ 
 
PAN Y PRI, SIN CONCRETAR AÚN DEFINICIONES SOBRE CANDIDATOS A DIPUTACIONES Y 
AYUNTAMIENTOS 
Por Mónica Gordillo 
De cara a la fecha para el registro de coaliciones ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la 
dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo Ramos, sostuvo que el PAN y 
el PRI en la entidad todavía no concretan las definiciones para los ayuntamientos y diputaciones locales en las 
que contenderán en unidad. No obstante, mencionó que es probable que la coalición o alianza se realice en seis 
o siete municipios, y de cinco a siete distritos locales. Precisó que en la capital el PRI podría acompañar al 
candidato del PAN, aunque el tricolor busca encabezar las candidaturas en Amealco, Colón y, por lo menos, en 
uno o dos municipios más. “Todavía no hay nada cerrado, estamos a días. Tenemos hasta el 19 de enero para 
registrar la coalición ante el Instituto Electoral de Querétaro. Uno de ellos es la capital, el que nosotros 
podríamos acompañar al candidato o al precandidato del PAN. Otros que se han puesto sobre la mesa, en donde 
actualmente somos gobierno, son Amealco, Colón, municipios, por ejemplo, como Cadereyta. Pero en eso 
estamos, afinando los últimos factores y escenarios para poder cerrar en los próximos días”, apuntó. (CQRO 1 y 
6) 
 
COORDINACIÓN DE AUTORIDADES EN ELECCIONES 
 
LLAMA KURI A FUNCIONARIOS ESTATALES A RESPETAR PROCESO ELECTORAL  
El gobernador del Estado, Mauricio Kuri González, llamó a los funcionarios públicos de su administración 
mantenerse al margen del proceso electoral que está por arrancar este primero de marzo, en el caso del ámbito 
federal. Pidió que solamente se involucren en días de descanso, tales como los fines de semana o festivos, pero 
no durante sus jornadas laborales. También, señaló que pueden pedir vacaciones, para poder involucrarse en 
los temas políticos. Indicó que hasta el momento, no ha recibido más solicitudes de funcionarios estatales que 
desean separarse de su cargo para participar en el proceso electoral. Mauricio Kuri González, consideró que se 
vislumbra un proceso electoral complicado a nivel nacional, debido a que el crimen organizado puede estar 
presente en gran parte del país, por lo que, consideró que en Querétaro se deben tener unas elecciones limpias, 
en dónde las calenturas políticas no sobrepasen los lineamientos de civilidad. Garantizó que habrá coordinación 
con la Federación, con el Ejército Mexicano, con la Guardia Nacional y respeto al Instituto Nacional Electoral 
(INE), así como al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
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https://queretaro.quadratin.com.mx/llama-kuri-a-funcionarios-estatales-a-respetar-proceso-electoral/ 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
NUESTRO IEEQ 
Por Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta del IEEQ 
Agradezco a Diario de Querétaro la oportunidad de informar, desde este espacio quincenal, cada paso del 
proceso electoral local, así como de seguir abonando a la construcción de la democracia en nuestro estado y el 
acercamiento con la ciudadanía. El pasado 20 de octubre inició el Proceso Electoral Local 2023-2024, por el que 
se renovará la integración del congreso del estado y los 18 ayuntamientos. Para ello, el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro ha venido realizando una serie de actos preparatorios en cumplimiento de la normatividad 
vigente y con apego a los principios que rigen la función electoral. Detrás de cada acción hay una estructura de 
personas funcionarias profesionales, comprometidas con la causa democrática, pero también la corresponsable 
y necesaria participación de la ciudadanía. Además de la coordinación con autoridades electorales, instituciones 
gubernamentales, partidos políticos, universidades, organismos empresariales, organizaciones de la sociedad 
civil, medios de comunicación, entre otros actores. Es decir, contamos con un sistema electoral sólido y un 
instituto electoral con bases fuertes, que trabaja todos los días para entregar buenas cuentas a la ciudadanía, 
como lo ha hecho durante 27 años. Quienes integramos el IEEQ actuamos con convicción democrática y 
perspectiva de integridad, porque sabemos la gran responsabilidad depositada en la institución garante de los 
derechos político-electorales de la ciudadanía. Hoy, las y los ciudadanos forman parte de la organización de las 
elecciones y tenemos un calendario con fechas importantes que debemos atender y conocer, a través del sitio 
eleccionesqro.mx o la aplicación para dispositivos móviles ‘EleccionesQro’ del IEEQ. Te invitamos a que 
participes en la observación electoral, te informes por fuentes confiables, actualices o tramites tu credencial 
para votar, des seguimiento a los diálogos y propuestas de las candidaturas, para que el próximo 2 de junio 
puedas emitir un voto informado, libre y consciente. Votar es un derecho, una conquista, un legado de nuestra 
historia, un acto que nos iguala y la herramienta más poderosa que tenemos como ciudadanía para definir el 
rumbo del país y de nuestro estado. En el IEEQ estamos preparados para que tu voto cuente y se cuente bien, 
porque tu participación hace la democracia. @IEEQcomunica. (DQ)  
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
ELECCIONES 2024 SERÁN COMPLICADAS ANTE PRESENCIA DEL CRIMEN ORGANIZADO EN EL PAÍS: KURI 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador del estado, Mauricio Kuri González, aceptó que el tema electoral es complicado por la presencia 
del crimen organizado en el país. Sin embargo, señaló que en Querétaro existe un reto: garantizar unas 
elecciones limpias y en paz. «A nivel nacional yo lo veo complicado, creo que el crimen organizado puede estar 
presente en el país». Por ello destacó que se buscará la coordinación institucional con la federación y las 
autoridades electorales. «Entiendo que hay calenturas, pero que estas no sobrepasen los lineamientos de 
urbanidad y civilidad». (ADN) 
 
DESIGNA INE A SUPERVISORES PARA ELECCIONES  
Los 300 consejos distritales del INE designaron a 7 mil 118 supervisores electorales y a 42 mil 630 
capacitadores que visitarán a 13 millones de ciudadanos para integrar las mesas de casilla. (AD 13) 
 
VOTARÁN 6 MIL 98 DESDE EL EXTRANJERO 
Alrededor de seis mil 98 queretanos que se encuentran fuera del país, votarán desde el extranjero en diferentes 
modalidades, así lo explicó el vocal del distrito cuatro del INE, José Espino. (PA 8) 
 
 
 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/llama-kuri-a-funcionarios-estatales-a-respetar-proceso-electoral/
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22 DE ENERO FECHA LÍMITE PARA RENOVAR LA CREDENCIAL DEL INE 
El INE estableció el 22 de enero como plazo final para que los ciudadanos realicen diversos trámites 
relacionados con la renovación de su credencial de elector. La renovación es aplicable en situaciones como 
cambio de domicilio, corrección de datos personales o cuando la credencial está a punto de vencer. (N 4) 
 
PROCESO ELECTORAL NO FRENARÁ INVERSIÓN: SEDESU 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete, considera que el proceso electoral no 
tendrá algún efecto que ponga freno o pausa a la llegada de inversiones al estado. (P 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
ACCIONES RELEVANTES 
Abigail Arredondo, dirigente estatal del PRI. Asistió a la primera reunión de las dirigencias estatales con el 
presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno. Guadalupe Murguía, precandidata al senado por el PAN. 
Realizó el primer cierre de su precampaña en Pinal de Amoles, donde convocó a los panistas de la Sierra Gorda 
de Querétaro. Leonor Mejía, dirigente estatal del PAN. En rueda de prensa, compartió los procesos internos de 
su partido para ofrecer una comunicación efectiva con los ciudadanos. Paloma Arce, presidenta DIF en 
Tequisquiapan. Inauguró las Fiestas Patronales en honor a la Virgen de Guadalupe 2024 en la comunidad de La 
Fuente. Paulina Aguado, aspirante a la alcaldía de Querétaro. Se registró como precandidata a la alcaldía de 
Querétaro con el partido Movimiento. Ciudadano. Rufina Benítez, dirigente estatal de Morena. Encabezó 
reuniones con militantes de Morena en el municipio de Cadereyta para organizar su participación en las 
elecciones. Agustín Dorantes, precandidato al senado por el PAN. Junto a su compañera de fórmula, Lupita 
Murguía, encabezó el cierre regional de la precampaña al Senado en la Sierra Gorda. Arturo Maximiliano, 
precandidato al municipio de Querétaro. Convocó a militantes y simpatizantes de Morena a un evento de unidad 
para sumar fuerzas y objetivos. Felipe F. Macías, diputado federal del PAN. Presentó su quinto informe de 
actividades como diputado federal. Héctor Magaña, aspirante a alcalde de Tequisquiapan. Asistió a los eventos 
por el Día de Reyes Magos en la localidad de Santa Fe. José María Tapia, precandidato al municipio de 
Querétaro. Se registró como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Verde 
Ecologista de México. Josué Guerrero, precandidato a alcalde de Corregidora. Se registró hoy como 
precandidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Acción Nacional. Manuel Montes, 
alcalde de Colón. Aseguró que Colón es uno de los municipios mejor evaluados del estado, ocupando el quinto 
lugar en el Sistema de Mejora Regulatoria. Roberto Sosa, alcalde de Corregidora. Confirmó que buscará la 
candidatura al cuarto distrito federal por el Partido Acción Nacional. Rodrigo Monsalvo, oficina de presidencia 
de El Marqués. Acudió a la entrega de apoyos por sequía a productores del campo queretano, que encabezó el 
gobernador Mauricio Kuri. Santiago Nieto, precandidato al senado por Morena. Junto a su compañera de 
fórmula, Beatriz Robles, tomó protesta como precandidato al Senado por el Partido del Trabajo. (AD 12) 
 
PAN  
 
ACUDIR A ACTOS PROSELITISTAS SERÁ SÓLO EN FIN DE SEMANA: NAVA 
Los trabajadores del gobierno capitalino sólo podrán acudir a actos proselitistas durante los fines de semana y 
fuera del horario laboral, informó el alcalde capitalino, Luis Nava, quien señaló que entre semana se tiene la 
instrucción de no acudir ni siquiera al terminar los turnos. Señaló que tanto integrantes del gabinete como a 
trabajadores de las demás áreas se les señaló la importancia de cumplir con los ordenamientos legales en 
materia electoral, que prohíbe la promoción de actos políticos con funcionarios. (PA 8) 
 
TRABAJARÁ PAN EN INICIATIVA SOBRE CONVENIOS DE COALICIÓN 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, puntualizó que el conflicto sobre los acuerdos políticos en 
Coahuila no representa un riesgo para la alianza nacional que se tiene con el PRI. Reiteró que existe un claro 
incumplimiento sobre lo que se había ofrecido en la coalición del 2023 por la gubernatura de esa entidad, por lo 
que pidió que los acuerdos sean transparentes y públicos, para que cuando gane un gobierno de coalición no se 
someta a los coaligados. (CQRO 5) 
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ROBERTO SOSA LAMENTA QUE NO SE CONSOLIDE ALIANZA EN EL CUARTO DISTRITO 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, expresó su lamento por la demora en la publicación de la convocatoria 
para inscribirse al proceso de selección de diputaciones federales. Aspirante a legislador federal, se mostró 
confiado en ganar la elección a pesar de que el Cuarto Distrito, donde busca competir, no consolidó una alianza 
con el PRD y el PRI. (Códice Informativo) 
 
MEJÍA: MANTIENE PAN ABIERTAS LAS PUERTAS A RIVERA CASTILLEJOS  
El Partido Acción Nacional sigue teniendo las puertas abiertas para que Armando Rivera Castillejos vuelva si así 
lo desea, aseguró la lideresa local, Leonor Mejía, esto después de que se le confirmara que el documento que 
entregó el exalcalde capitalino a la dirigencia municipal sí es una renuncia expresa al partido. 
El Universal Qro, Miyazaqui Blanco, (Política, p3) 
 
MURGUÍA Y DORANTES CIERRAN PRECAMPAÑA EN PINAL DE AMOLES 
“Vemos un PAN unido, fuerte y listo para defender a Querétaro”, expresaron en su cierre de precampaña rumbo 
al senado, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes en la Sierra Gorda, donde dijeron que el PAN está listo para 
seguir siendo ganador en 2024, porque es la mejor opción para los ciudadanos y tiene la fuerza de toda su 
militancia. (N 1 y 2) 
 
INEPTITUD EN OBRA DE LA 57, DICE DORANTES 
Agustín Dorantes, precandidato al senado por el PAN dio a conocer que los queretanos están cansados de la 
ineptitud del gobierno federal al incumplir con los tiempos para la mejora de la autopista federal 57, además de 
las tragedias que han acontecido en los últimos años. Declaró que, en casi seis años de mantenimiento, no se 
han alcanzado los resultados que se habían proyectado y que, en cambio, ha habido múltiples accidentes que 
incluso les han arrebatado la vida a las personas. (ESSJR 1 y 5) 
 
NECESARIO, REDOBLAR ESFUERZO EN MATERIA DE SEGURIDAD 
El precandidato al senado por el PAN, Agustín Dorantes, indicó que en el estado se debe redoblar el esfuerzo en 
materia de seguridad para mantener la tranquilidad de las familias, pues manifestó que la estrategia nacional 
no funciona. Refirió que Hidalgo, Estado de México, Michoacán y Guanajuato son estados colindantes con 
Querétaro y que, en este sentido, la seguridad es un reto permanente; esto, al ser cuestionado sobre si es 
necesario que se aplique en la entidad un cambio en la estrategia en la materia, como lo señaló el también 
precandidato Santiago Nieto. (CQRO 3) 
 
NO HAY VALOR MÁS IMPORTANTE QUE LA JUSTICIA: FELIFER 
Este sábado, el diputado federal Felifer Macías, celebró su quinto informe de actividades en el Auditorio Josefa 
Ortiz de Domínguez, acompañado de distintos personajes del Partido Acción Nacional, así como del Partido 
Revolucionario Institucional y del Partido de la Revolución Democrática, en lo local y en lo nacional; además de 
distintos funcionarios estatales y municipales de Querétaro y de otras partes del país, emanados de su partido. 
(PA 6) 
 
CARRERA POLICIAL, PROYECTO DE VIDA 
Macías Olvera enfatizó que es importante que los jóvenes vean a la carrera policial como un proyecto de vida 
que les pueda dar estabilidad laboral y una vocación de servicio. Subrayó que para ello se requiere una 
estrategia de fortalecimiento policial que garantice las mejores condiciones laborales: créditos de vivienda, 
seguro de gastos médicos, seguro de vida, becas para la continuidad de la preparación profesional y becas 
educativas para sus hijos. (CQRO 8) 
 
ESTRATEGIA PARA EL CENTRO HISTÓRICO FELIFER DEBE SER PRIORIDAD A CORTO PLAZO: FELIFER 
Ampliar la capacidad operativa de la Guardia Municipal va a generar más vigilancia y a garantizar más 
patrullaje y más supervisión en el Centro Histórico de la ciudad de Querétaro, aseveró el diputado federal por 
Querétaro Felipe Macías. (CQRO 8) 
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FELICITACIÓN  
Complejos Residenciales felicitamos a Felifer Macías por su Quinto Informe. Reconocemos la ardua labor que 
realiza junto con su equipo de colaboradores, con ideas frescas y novedosas para promover beneficios para 
todos. (PA 8) 
 
PRI 
 
QUE NO GANE LA SOBERBIA: OSPITAL  
El vocero del PRI, Paul Ospital mencionó que no se debe de menospreciar los perfiles que pudiera sumar el 
grupo opositor en Querétaro, por lo que hizo un llamado a que “no gane la soberbia” puesto que quién perdería 
más sería la ciudadanía de Querétaro. (PA 6) 
 
PRD 
 
EL PRD EN QUERÉTARO SERÁ UNA FUERZA COMPETITIVA: ZAMBRANO 
El presidente nacional del PRD, José de Jesús Zambrano, afirmó que la alianza con PAN y el PRI en Querétaro 
sigue construyéndose a través de las dirigencias estatales, por lo que aún no se toman decisiones sobre quiénes 
participarán como candidatos en el plano local. (CQRO 6) 
 
MORENA 
 
SE ADELANTA GILBERTO A MORENA 
Con 390 módulos instalados en 16 puntos del estado, este domingo se llevó a cabo una encuesta, organizada por 
el senador Gilberto Herrera, para conocer la opinión de la gente sobre quiénes deben gobernar sus municipios. 
Los encargados de los módulos de participación, puntualizaron que este ejercicio no es organizado por el 
partido de Morena, y para su desarrollo se contó con el apoyo de simpatizantes del partido, estudiantes, 
maestros y representantes de organizaciones sociales. (DQ 8)  
 
 
PUNTEA CHEMA TAPIA SONDEO POR LA CAPITAL 
José “Chema” Tapia dio un albazo al equipo del senador Gilberto Herrera que organizó una encuesta pública y 
selección de candidatos por el partido Morena. El empresario y político sorprendió al ubicarse al frente de las 
preferencias de los participantes en dicha consulta, informó el equipo de precampaña del aspirante del PVEM. 
(DQ 8)  
 
SANTIAGO NIETO RENUNCIA A PROCURADURÍA 
El sanjuanense precandidato al senado por Morena, Santiago Nieto, renunció a su cargo como titular de la 
Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo, con la finalidad de evitar posibles controversias en 
materia electoral rumbo al próximo 2 de junio. Dijo que, en lugar de solicitar una licencia a su cargo como 
responsable de la seguridad en el estado hidalguense, decidió presentar su renuncia al gobernador de esa 
entidad, Julio Menchaca, para dedicarse cabalmente a sus labores de precampaña en el estado queretano. 
(ESSJR 5) 
 
SANTIAGO NIETO REALIZA GIRA POR LA ZONA SERRANA  
Santiago Nieto, precandidato al senado, realizó gira en la zona serrana, donde reconoció la carencia que vive la 
población de la zona y el trabajo que tienen las próximas administraciones municipales para resarcir ese atraso. 
Ante militantes y simpatizantes de Morena, precisó que solamente con la unidad del partido entre candidatos, 
militantes y aspirantes, es como se van a subsanar problemas de la población, como lo son la falta de agua, la 
migración, movilidad, servicios de salud y seguridad que se vive en la zona serrana. (EUQ 1 y 2) 
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PALOMA BUSCA LA CAPITAL 
“Toca mujer” sostiene la obradorista y morenista de origen Paloma Arce, ex diputada local y aspirante a la 
candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, al advertir la llegada de ex panistas y expriistas que deben 
formarse en la fila y demostrar su compromiso con el proyecto de la 4T. (PA 3) 
 
CONVOCA MAX GARCÍA A LA UNIDAD EN MORENA  
Arturo Maximiliano congregó a una reunión de unidad este fin de semana, con el objetivo de coordinar 
esfuerzos. Se destacó la importancia de la colaboración para los próximos meses. (AD 12) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: URGE FINANCIAR LA UAQ POR MÁS VÍAS: AMAYA 
Plantea gestionar recursos adicionales a los estatales y federales para elevar indicadores. 
 
N: VEMOS UN PAN UNIDO 
Listos para defender Querétaro, Lupita y Agustín, cierran precampaña al Senado. 
 
EUQ: ESTADO, EN LUGAR 11 POR MENOR BRECHA LABORAL 
De acuerdo con México, ¿cómo vamos?, por cada 100 hombres registrados en un puesto de trabajo, hay 67.04 
mujeres al cierre de 2023; en creación de empleo registró un nivel de 126%. 
 
PA: PALOMA BUSCA LA CAPITAL 
Los ex panistas y ex priistas deben formarse, advierte la aspirante a la alcaldía capitalina. 
 
CQRO: ESTRATEGIA PARA EL CENTRO HISTÓRICO DEBE SER PRIORIDAD A CORTO PLAZO: FELIFER 
Este sábado, el diputado federal por Querétaro rindió su quinto Informe legislativo en las instalaciones del 
auditorio Josefa Ortiz de Domínguez de la capital. 
 
P: FLO NETWORKS PODRÍA PERDER SUS PERMISOS 
El gobierno estatal analiza impedir la operación de la empresa en la entidad si no cubre el adeudo que se generó 
tras el daño causado al Acueducto II. 

PODER EJECUTIVO 
 
“LLEGAN Y SE VAN”, KURI SOBRE ELEMENTOS DEL EJÉRCITO Y GUARDIA NACIONAL QUE ARRIBAN AL 
ESTADO 
“Y sobre cuándo arrancará la construcción del Acueducto III en la entidad, aseveró que no adelantaría detalles 
hasta no abordar el tema del proyecto con el presidente Andrés López, luego de que este informó el viernes que 
viajaría a Querétaro para firmar un convenio en relación con el agua. Nosotros seguiremos teniendo una buena 
coordinación con la federación (…) no tengo idea, porque llegan y se van”, manifestó el gobernador Mauricio 
Kuri, al ser cuestionado sobre la permanencia de los 300 elementos del Ejército y de la Guardia Nacional que 
arribaron al estado el 9 de enero, tras el hallazgo de nueve cuerpos sin vida en las inmediaciones de un ducto de 
Petróleos Mexicanos, en San Juan del Río. (CQRO 3)  
 

MUNICIPIOS 
 
ARRANCA CONSTRUCCIÓN DE LA PRIMERA ETAPA DEL PARQUE LA QUERETANA: NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que ya inició la construcción de la primera etapa del 
parque La Queretana, motivo por el cual se ve maquinaria trabajando en el área de Jurica Poniente. Se 
adecuarán bordos para mitigar las lluvias en parte de la zona norte de la demarcación, cuyas aguas bajan a 
través del dren El Arenal al Río Querétaro hacia Santa María Magdalena. (ADN) 
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PARTICIPAN 4 MIL 900 PERSONAS EN ACCIONES DE PREVENCIÓN  
Como parte de las acciones permanentes en materia de prevención social se efectuaron 151 actividades en las 
siete delegaciones de la capital, durante la semana que concluyó. Se realizaron 45 sesiones, talleres y 
capacitaciones en fomento de la civilidad, comunicación y organización vecinal, gestión comunitaria, 
capacitación especializada, cultura de la legalidad, mecanismos de denuncia y reporte de emergencia. (AD 7) 
 
ALISTAN OBRAS PÚBLICAS POR 13 MIL MDP  
Los municipios de Querétaro y El Marqués ejecutarán 3 mil mdp durante este año en materia de obra pública. El 
presidente de la CMIC, Óscar Hale, informó que, además, el estado buscará ejecutar 10 mil mdp entre obras y 
acciones. Asimismo, mencionó que 2 mil mdp ejecutará el municipio de Querétaro para este año, mientras que 
El Marqués empleará mil mdp. (AD 3) 
 
VALIDAN 20 PÓLIZAS DEL SEGURO PREDIAL EN SAN JUAN DEL RÍO EN 2023 
El director de ingresos en el municipio de San Juan del Río, Jefté García, señaló que en el 2023 solo 20 personas 
hicieron uso del seguro que ofrece el gobierno municipal a los ciudadanos por el pago del impuesto predial en 
los meses de enero y febrero. “Respecto al seguro predial, el año pasado se tuvieron reportes de 20 incidencias 
con respecto al seguro, fueron 4 por incendios, una por inundación y 15 por robo a domicilio, son las 
incidencias que tuvo el seguro”, expresó. (ADSJR 15) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ERIC ANAYA NUEVO PRESIDENTE 
El Salón Acueducto del Hotel Holiday Inn sede para tomar protesta el nuevo Consejo Directivo de la AFEQ 
teniendo como presidente de esta administración a Mario Eric Anaya. A nombre del gobernador Mauricio Kuri, 
el contralor Oscar García tomó protesta al nuevo Consejo Directivo, en su discurso reiteró el apoyo del gobierno 
del estado, a quienes solicitó hacer un compromiso de honor, de trabajar con ética y profesionalismo en bien de 
la sociedad y del estado. (DQ 52)  
 
INICIA SILVIA AMAYA GESTIÓN EN LA UAQ 
Silvia Amaya asumirá hoy la rectoría de la UAQ ante el Consejo Universitario. Con el inicio de su gestión, 
también comienza el proceso para arrancar su plan de trabajo. Prometió reestructurar los servicios 
universitarios, fortalecer el programa de salud nutricional de los estudiantes, el fortalecimiento de grupos 
artísticos universitarios, así como el robustecimiento del programa institucional de tutorías. (AD 1 y 5) 
 
URGE FINANCIAR UAQ POR MÁS VÍAS: AMAYA 
La UAQ buscará recursos de distintas fuentes, como instituciones o fondos, para crecer en los indicadores 
educativos y ampliar su oferta académica, anunció la rectora electa Silvia Amaya. Señala que la institución no se 
puede detener ante los retos económicos, por lo que se deben buscar alternativas en el financiamiento con más 
gestión no solamente a nivel del Gobierno estatal o federal. (DQ 7) 
 
REGISTRÓ EN 2023 UAQ 27 CORTES DE INTERNET 
Entre enero y diciembre de 2023 se presentaron 27 cortes del servicio de internet en la UAQ, las causas están 
relacionadas con las obras aledañas, accidentes y vandalismo. El motivo de las suspensiones es variado y tiene 
relación con las obras que se han llevado a cabo en las inmediaciones del campus centro universitario de la 
institución. En algunas ocasiones incluso se tomó la decisión de que los estudiantes de ese campus tomarán 
clases en línea, puesto que también se han reportado cortes de energía eléctrica. (DQ 9)  
 
HAY CONFIANZA EN QUE AUTORIDADES PUEDEN DEFENDER A LOS QUERETANOS: MARTÍN LARA 
En el estado hay confianza de que las autoridades puedan defender a la población, consideró el vocero de la 
Diócesis de Querétaro, Martín Lara. Esto luego de que el pasado martes fueron localizados nueve cuerpos en el 
camino a San Javier, municipio de San Juan del Río. Sostuvo que es un tema sentido para la población, pero 
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consideró que hay confianza en que las autoridades pueden aún mantener un estado de tranquilidad en la 
entidad. (RR Noticias) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
*MORENA SÍ VA CON PVEM. *NO ENDEREZA INDEREQ. *IRIDIA, 15 DÍAS A PARÍS. El INDEREQ no deja de 
dar señales de alerta desde el año pasado, cuando su director dejó el cargo manchado por acusaciones de acoso. 
Ahora su directora, Iridia Salazar, se convirtió junto con dos colaboradores en los únicos que tienen asegurado 
su “pase” a los Juegos Olímpicos París 2024, pues el 11 de diciembre compró con dinero de Indereq tres boletos 
de avión y 3 habitaciones por 15 días que planea pasar en la “Ciudad Luz”. Cada boleto costó 45 mil pesos y 
cada habitación 132 mil pesos. Más de medio millón de pesos del presupuesto sin que exista justificación, ya 
que ningún atleta local ha clasificado, pero incluso si fuera el caso los recursos serían para el competidor, no 
para funcionarios. Al viaje también se apuntó, presuntamente con recursos propios, el esposo de Iridia Salazar. 
¡Qué bonito es lo bonito! PADRINO. Francisco Domínguez salió al rescate de la diputada Paulina Aguado, quien 
se fue a MC y se reunió con Mauricio Kuri. “Pa qué tanto brinco, estando el piso tan parejo. Con mi gran amigo 
de siempre Pancho Domínguez”, publicó Kuri en sus cuentas de redes sociales al parecer para concluir el 
distanciamiento con su antecesor. No se sabe, pero se verá, si logró descartar las auditorías en contra de Aguado 
Romero y salvarle la chamba al hermano de ésta, Manuel Aguado, becado en la Secretaría de Turismo. EL 
MEJOR EVALUADO. Con el porcentaje de aprobación más alto en las capitales de México, Luis Nava Guerrero es 
primer lugar nacional de aprobación (57.5%) de acuerdo al ranking de Consulta Mitofsky de diciembre de 2023. 
La aprobación del alcalde de Querétaro, a quien irónicamente el PAN estatal ha dejado fuera de toda 
postulación, se respalda con más de 5 años en el gobierno capitalino y siempre en el “top 5” de las mediciones, 
además de programas de impulso social y a la mujer como “Con Ellas”. GUSTAVO NIETO ¿VA? Al ex alcalde 
sanjuanense y ex delegado de Sagarpa, Gustavo Nieto Chávez, el CEN del PRI le ofreció la candidatura por el 
Distrito I federal, que comprende de Tequisquiapan a toda la Sierra. Es un reconocimiento a sus resultados y a 
campañas competitivas, como en el 2021 cuando aspiró a regresar a la alcaldía, pero Nieto también sería una 
carta fuerte en el Distrito II, que comprende su zona de mayor influencia: San Juan, Tequisquiapan y Amealco. 
Siendo alcalde, fue el único que refrendó a su partido en San Juan del Río con la alcaldía y el triunfo en el 
Senado, diputaciones locales y federales.  “CHEMA” ARRASA. Con la novedad de que el senador saliente 
Gilberto Herrera organizó una “encuesta” sobre las candidaturas de Morena para no sentirse excluido del 
partido donde no tiene un solo aliado. Pero los sorprendidos fueron otros, porque en todas las mesas instaladas 
“Chema” Tapia arrasó en las mediciones para elegir al candidato a alcalde de la capital. EMPANIZADOS. El 
jueves los consejeros estatales de Morena fueron convocados a una sesión extraordinaria. Y la novedad fue que 
los 16 consejeros sí llegaron a acuerdos. Uno fue que sí van aliados con el Partido Verde en la capital y, otro, 
dejar correr en la contienda interna al ex panista Amando Rivera, quien ya tiene la bendición de Santiago Nieto 
y de Gilberto Herrera Ruiz, con quien también se ha reunido. SERÁ ÉL Y NO ELLA. Por cierto que cada vez se ve 
más lejana la posibilidad de que pudiera ser una mujer quien encabece la fórmula de Ayuntamiento de Morena 
en la capital. En la reunión ni siquiera se planteó dicha consideración y menos se pusieron nombres sobre la 
mesa. (DQ)  
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
LA NUEVA VISIÓN DE LA REPÚBLICA DEL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR. En este 2024 que, además, es el 
último año de su gobierno, el presidente de la república Andrés Manuel López Obrador, anunció que no asistirá 
a Querétaro este próximo 5 de febrero para encabezar la ceremonia correspondiente al 107 aniversario de la 
promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, como culturalmente se hace cada 
año, en el Teatro de la República en nuestra capital. Ceremonia a la que asisten o asistían, regularmente, 
gobernadores, integrantes del gabinete legal y ampliado, representantes formales de los poderes legislativo, 
Cámara de Senadores y de Diputados y del poder judicial representada por ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, jueces, magistrados y hasta representantes de otros países que se daban cita, año con año, 
en nuestra ciudad. La razón, sentenció el jefe del ejecutivo federal, es que ese mismo día y desde la ciudad de 
México, dará a conocer una serie de propuestas de reformas que tendrá que revisar, analizar, discutir y, en su 
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caso aprobar o rechazar, la actual legislatura federal o, en su defecto, apuntarlas en el congreso federal para que 
sean retomadas en la próxima legislatura. El tema de fondo es que en este año electoral, el presidente López 
Obrador, estará proponiendo estas reformar para la consolidación la cuarta transformación en nuestro país, 
independientemente de quien gane la presidencia de la república y, con ello, hacerle más fácil el trabajo de 
gobernara Claudia Sheinbaum en caso de que gane la sucesión presidencial y, en consecuencia, dicen algunos 
analistas, hacerle más difícil, por las diferencias ideológicas, en caso de que ganara la elección Xóchitl Gálvez, lo 
que deja ver que aún después de que deje el poder, el presidente seguirá vigente en las grandes discusiones 
políticas de este país. Se trata de una propuesta eminentemente electorera ya que va a modificar 
sustancialmente los temas y debates públicos que, sin duda, van a marcar la agenda nacional entre él y las 
aspirantes presidenciales en este importante año del cambio o de la consolidación institucional que ha 
encabezado el presidente López desde su visión de estado y de república. Significa para Querétaro, la 
posibilidad de que se pongan en el tintero, pero en otro nivel que pudiera ser menos “trascendente” las 
discusiones de los grandes e importantes temas nacionales que obligarán a los partidos políticos nacionales y 
hasta a quienes sean candidatas o candidatos a posiciones federales como senadores y diputados federales, lo 
que provocará, seguramente, un gran debate nacional. Paralelamente, el gobernador del estado, Mauricio Kuri, 
tendrá que hacer la convocatoria institucional para que en este año no se pierda la esencia del constituyente 
que se reunión 5 de febrero de 1917 para convocar a La República a una nueva visión de estado después de lo 
que dejó el movimiento armado de 1910 en nuestro país y que cada año servía para redireccionar las formas y 
relaciones políticas del momento, pero además, para reafirmar la división de poderes como una de las mayores 
aportaciones a la vida constitucional. Sería en realidad la esencia de la nueva recomposición nacional a partir de 
los resultados electorales de este 2024. Ya lo veremos. Al tiempo. KURI, FIRME EN EL APOYO AL CAMPO 
QUERETANO. Esta semana, el gobernador del estado, Mauricio Kuri, dio a conocer que seguirá apoyando con 
más recursos del presupuesto estatal, a los trabajadores del campo queretanos que desde la pandemia en el 
2019 y con los efectos de la sequía que se ha prolongado hasta estas fechas, más los efectos de las bajas 
temperaturas en diferentes regiones rurales del estado, las cosas para las familias de campesinos no están nada 
fáciles y eso podría complicar también la estabilidad social, económica y laboral de la sociedad queretana. 
Anunció una bolsa de 40 mdp adicionales que se suman a los 60 millones de pesos que anunció el año pasado y 
que se estarán dispersando o entregando en las comunidades de los 18 municipios del estado antes de que 
inicie la veda electoral el próximo 1 de marzo y ante la falta de recursos o apoyos para el campo de parte del 
gobierno del presidente López Obrador que, dicho por el mismo secretario de Desarrollo Agropecuario en el 
estado, Rosendo Anaya, ha dejado sin recursos para el campo en el presupuesto federal ante estos años difíciles 
y muy complicados para las familias de campesinos en nuestro estado. Para Kuri, en su visión de gobierno, es 
hasta un tema de seguridad alimentaria porque si no se cuenta con los productos del campo en las mesas de las 
familias queretanas, se podrían generar momentos complicados para mantener y cuidar la estabilidad 
económica y social que resulta fundamental para conservar la paz que ha distinguido a Querétaro. Ya veremos 
lo que pasa en los próximos meses en los que se espera se alargue la sequía por la falta de lluvias y que se 
puedan cuantificar los efectos de las bajas temperaturas para lograr mejores cosechas en este mismo año y 
cuidar la paz social que, dicho sea de paso, también ha distinguido a Querétaro. ESTOY LISTO PARA 
DEFENDER LA GRANDEZA QUERETANA, ASEGURA FELIFER MACÍAS. Como no se había visto en los últimos 
años, el diputado Felipe Fernando Macías Olvera, mejor conocido en la arena política como Felifer, rindió su 
quinto informe de actividades legislativas ante un auditorio abarrotado en su totalidad con ciudadanos del 
Cuarto Distrito Electoral y de la capital queretana para dar cuenta de sus actividades legislativas también ante 
las dirigencias nacionales y locales del PAN, PRI y PRD. El diputado quien próximamente estará solicitando 
licencia para iniciar una nueva etapa y, tal vez, la más importante por lo que puede significar en su vida política 
en el futuro inmediato y que pudiera tener efectos significativos para el PAN local y nacional y hasta para el 
estado de Querétaro en los próximos años, para los que se dijo, en su mensaje, estar absolutamente preparado y 
listo para encabezar estas causas sociales y políticas en favor de las familias queretanas. De origen popular, 
egresado de la facultad de derecho de la UAQ y con estudios de maestría y doctorado, con 37 años de edad y 
quien, en la época del gobierno del ingeniero Ignacio Loyola de 1997 al 2003 tuvo la oportunidad de ser “Niño 
Gobernador” a través de un programa educativo que ha servido para motivar a los niños y niñas de que se 
pueden lograr los sueños y los objetivos, siempre trabajando con honestidad, lealtad a sus principios y 
dedicación. Agradeció el acompañamiento del gobernador del estado, Mauricio Kuri; de Rogelio Vega Vázquez 
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Mellado, jefe de gabinete y del alcalde Luis Nava quien, por cierto, se llevó el mayor de los aplausos del 
respetable así como de la senadora Josefina Vázquez Mota y de los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés 
y del PRD, Jesús Zambrano además de las dirigencias locales pero llamó la atención al agradecimiento que 
expresó a su familia y muy particularmente a su abuelo que lo han guiado para convertirse en pieza clave para 
el proceso electoral que se avecina. DE LAS INICIATIVAS DE FELIFER HAY QUE DESTACAR. En la Comisión de 
Justicia que preside el diputado Felifer Macías y como parte de la fracción parlamentaria del PAN, presentó una 
reforma integral para combatir de manera contundente la máxima expresión de violencia contra la mujer, el 
feminicidio y acabar con su impunidad. Ha impulsado la creación del Registro Nacional de Obligaciones 
Alimentarias, para conocer públicamente a todos los obligados a pagar una pensión alimenticia, su cuantía y, lo 
más importante, saber si están cumpliendo con su obligación para con sus hijos. Reitero la iniciativa que 
presentó para que no prescriban los delitos sexuales, cometidos contra menores de edad. Además de la 
aprobación de La Ley General de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias, para resolver 
conflictos por vías distintas a la judicial, como la mediación, la conciliación o la negociación; así las partes 
pueden resolver disputas, reduciendo el tiempo y los gastos, además de desahogar la carga de los Poderes 
Judiciales. Junto con los diputados del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, votó en contra del 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, porque, dijo, no cubre las necesidades más urgentes 
de la sociedad mexicana. En estos casi 5 años de trabajo permanente en la Cámara de Diputados y de frente en 
las colonias con las familias queretanas para defender, dijo, a nuestras instituciones y a nuestra Constitución y 
mantener, de esa manera, el rumbo de la sociedad queretana y, paralelamente, la esperanza en nuestro país. En 
resumen de sus 31 iniciativas presentadas de manera conjunta con el grupo parlamentario del PAN de las 
cuales 18 fueron aprobadas y de las cuales seis ya fueron publicadas, podemos referir las de Permiso de 
Paternidad; Vivienda digna; Doce días de vacaciones al año; Responsabilidad Paternal; Incluir vacuna covid en 
el esquema vacunación; Facilitar el acceso a libros en escritura Braille y la iniciativa de Protección Inmediata 
para niñas, niños y adolescentes y adultos mayores que sean o hayan sido, víctimas del maltrato de parte del 
Sistema Nacional de Salud, entre otras. De esas iniciativas se comprometió a que la justicia sea, como lo 
mandata nuestra constitución, pronta y expedita y que se debe seguir trabajando para que esta justicia llegue a 
todos los aspectos de la vida cotidiana y de la vida pública a la que, se comprometió, a seguir defendiendo hasta 
donde tope. CONVOCA MAXIMILIANO A MANTENER LA UNIDAD EN MORENA. Este fin de semana del lado 
del partido Morena en Querétaro, el notario y abogado, Arturo Maximiliano convocó a una reunión entre 
militantes y simpatizantes del partido guinda en nuestra entidad. Aprovecho para llamar a los militantes del 
Partido del Trabajo en el estado a sumarse en un esquema de unidad y trabajo en favor de las causas de la 
Cuarta Transformación que representa el presidente AMLO y en este proceso electoral, la doctora Claudia 
Sheinbaum en la que se vio a la precandidata al senado en la primera fórmula, Beatriz Robles además de Israel 
Alejandro Pérez, secretario general de Morena en Querétaro, regidoras y regidores de Querétaro, SJR, Pedro 
Escobedo, Corregidora entre otros. Contó con la presencia de los diputados locales Armando Sinecio y Andrea 
Tovar Saavedra; además del coordinador estatal de la campaña de Claudia Sheinbaum, Sinuhe Piedragil Ortiz y 
del PT con Jorge Marchan, delegado electoral del CEN y Carlos Renteria para buscar y conservar las 
coincidencias que ayuden a fortalecer la unidad del movimiento en nuestro estado y cerrar filas en torno a las 
dos fórmulas al senado de la república. Llamó a todos a trabajar con generosidad y visión de triunfo para seguir 
defendiendo las causas ciudadanas con sensibilidad social, aunque faltaron muchos de  “Morena” y del PVEM 
que se han hecho visibles en medios locales, espectaculares y en publicaciones en redes sociales. Ya lo veremos 
cómo el mismo Santiago Nieto. CIERRA LUPITA MURGUÍA PRECAMPAÑA AL SENADO. Luego de recorrer 
todo el estado y visitar a los panistas, militantes y simpatizantes, de los 18 municipios, Lupita Murguía inició los 
cierres de su precampaña rumbo al Senado de la República con mensaje claro: en este 2024 se trata de defender 
a Querétaro. En mancuerna con su compañero de fórmula, Agustín Dorantes, Lupita dijo desde Pinal de Amoles 
que la Sierra mueve al panismo y al corazón de Querétaro, por lo que, desde la palestra legislativa en la Cámara 
de Senadores, buscará seguir construyendo lo mejor para nuestro estado. Esta semana tiene además 
programados sus cierres de campaña regionales en Tequisquiapan, Cadereyta y Corregidora, donde se espera la 
llegada de todos los liderazgos del PAN en Querétaro. Una fórmula probada, que desde su anuncio se sabía daría 
buenos dividendos al panismo en Querétaro es la que dejaron entrever Lupita y Agustín, con encuentros 
dirigidos a su militancia, pero donde se reflexionó el rumbo de nuestro país y las oportunidades de nuestro 
estado para seguir despuntando. Sin caer en confianzas, pero segura del lugar que hoy tiene, Lupita Murguía 
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concluye esta precampaña fortalecida en las encuestas de cara al comienzo de la campaña, pero, sobre todo, con 
el respaldo y la fuerza de la militancia panista en Querétaro. AGUSTÍN Y/O SANTIAGO. Agustín Dorantes, 
poseedor de la segunda posición en la fórmula de candidatos al senado de la República, es un joven que busca 
dar un salto en su carrera política. Su perfil, va desde presidente del PAN en Querétaro, diputado local, 
secretario de Desarrollo social, y precisamente un elemento que conoce, preparado en el campo y terreno de 
juego, y no solo en la teoría. Para ser senador, necesita que Guadalupe Murguía, experimentada política 
queretana, gane la elección en fórmula de dos. La posición número dos no entra al senado, si la dupla no gana. 
Entonces la batalla por el senado, será, parece ser, no entre unos, sino entre quienes se juegan el todo por el 
todo. Es el caso también de Santiago Nieto, que también va en la posición dos. Nieto, vinculado primeramente a 
ser asesor del PRD, de gobernadores priistas, y de trabajar cercanamente con el abogado Jaime Cárdenas en 
cuestiones académicas, logró los apoyos del PAN y PRI, para ser Magistrado Electoral. Después, el mismo PRI y 
PAN lo apoyaron para ser Fiscal Electoral. Así las cosas, se sabe que siendo fiscal electoral abrió fuego contra 
funcionarios de alta élite en el país de corte priísta. Removido de la Fiscalía, fue apoyado por el PAN y luego 
reclutado por el candidato López Obrador, que después en la Presidencia lo haría titular de la Unidad de 
inteligencia financiera. Con una discursiva hostil, y con la misma estrategia de López Obrador, de tomar la 
bandera contra la corrupción como eje central, se ha lanzado al ruedo queretano a decir de todo y sin filtros, a 
veces hasta sin pruebas. Se trata de un perfil temerario que viene a calentar las discusiones sobre temas de 
corrupción y seguridad en Querétaro. No se conoce a fondo su proyecto general en otras áreas. Se sabe que está 
buscando desplazar a su compañera de fórmula Bety Robles de la posición uno y mandarla al número dos para 
así amarrarse si o si, como Senador. No sabemos qué piense Bety Robles de eso, o bien, que tan bien lo verán los 
colectivos feministas que han peleado esas posiciones para mujeres en las listas preferentes. Si Santiago Nieto 
permanece en la posición dos. Los reflectores se alinearán para Agustín y Santiago, y al final, solo quedará uno, 
Agustín o Santiago. Por lo que la atención de sus campañas será centrada por primera vez en quienes ocupan las 
posiciones segundas y no las primeras, como lo son Lupita y Betty, que van a la segura. DESDEN. El anuncio del 
presidente López Obrador, de que no acudirá a Querétaro el 5 de febrero, al aniversario de la Constitución 
vigente, porque ese día dará a conocer sus reformas constitucionales y que lo hará en palacio, donde se dio la 
del 57. Con toda seguridad, lo anterior será para ir a tono con sus “reformas” ya que está aferrado al pasado y lo 
demuestra con este acto al menospreciar a la Constitución que se actualizó al México moderno, la del 17 la que 
poco o nada ha respetado, muy a pesar de haber jurado hacerlo. Mientras el país sufre el abandono en aspectos 
fundamentales, como la seguridad y la salud, el presidente quiere continuar con la centralización de todo el 
poder en su persona. Ya adelantó, que en estas reformas estará contemplada la elección de los Magistrados por 
votación popular, y ¡claro! a propuesta de él. Es de esperarse, que las reformas incluyan, otras para cubrirse en 
su persona, ocultando información de sus errores, al utilizar como de  “seguridad nacional” lo que le convenga, y 
reformas para asegurar la permanencia de su transformación fracasada. Seguramente al Ejército le dedicará 
parte de sus reformas para asegurarles, que no les quiten lo que les ha dado. También lo de la guardia Nacional 
para que pase al ejército. Faltan pocos días, el 5 de febrero está ya muy cercano, y ese día será otro más de 
campaña a favor de su candidata para lo cual prepara algo espectacular, mientras muchos mexicanos sufren con 
angustia las acciones de lo criminales por cobro de piso, o por el fracaso de la farmaciota con todas las 
medicinas del mundo. ¡Como quisiéramos a Bukele un año! O al ejército de Ecuador, que en 15 minutos llegó y 
resolvió el secuestro de los comunicadores, mientras que por acá, siempre llegan cuando los malos ya se fueron. 
POCO RESPETO. Juan Pueblo pide a la sociedad que no se dejen engañar, porque los desalmados, que han 
existido siempre quiere no buscan sacar raja de los muertos, sobre todo en condiciones violentas. Recordó que 
desde los pasajes de Romeo y Julieta y la guerra entre los Capuleto y los Montesco, llevaban sus cadáveres ante 
las autoridades exigiendo justicia; también refirió y con sobrada razón, que en pelitos y mítines políticos 
cuando hay muertos  los bandos quieren hacerlos pasar como suyos para tener mártires cuando a veces y son 
curiosos que se andaban asomando al mitote y en lo reciente, los muertos se los adjudican los cárteles para 
sembrar el terror, por eso pide Juan Pueblo a la sociedad que no se vayan con las primeras impresiones, porque 
Querétaro siempre ha sido susceptible de artimañas de otros lugares más allá de nuestras fronteras, a veces 
trayendo enfermos mentales para abandonarlos aquí en calidad de indigentes para no cargar con la 
responsabilidad y otras, más recientes, aventando sus cadáveres en nuestro territorio y no es nuevo, lo tenemos 
sobre la frontera con Guanajuato sobre el libramiento Surponiente, del lado de los apaseos, donde es común que 
dejen sus fiambres o que se armen peloteras. San Juan del Río es uno de los municipios que enfrenta la mayor 
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violencia y no es la primera ocasión que dejan cadáveres o usan el territorio queretano para ejecutar a sus 
adversarios. Juan Pueblo que camina por todas partes afirma que en general en la entidad no se siente la 
violencia como en otras partes, que los peores homicidios en lugares públicos, están dirigidos y son gente de 
fuera que se viene a refugiar en un estado tranquilo como seguimos siendo. No hay que perder la memoria, aquí 
han caído capos y capitos, pesados del narco que buscaron esconderse hasta que sus enemigos les dieron 
alcance o las autoridades los encontraron. En otros pueblos —dice Juan Pueblo— cuando vienen las elecciones 
se incrementan los crímenes y las amenazas, para que la gente no salga a votar y no votan y se dejan robar la 
paz y el bienestar, a los que les falta… lo que al pirata le sobra. TERTULIA. Leonardo vecino de la República de 
Hércules como le conocen a la cabecera de la delegación Municipal de Cayetano Rubio, un pueblo tradicional 
dentro de la zona metropolitana, volvió a expresar nuevamente el malestar, que ya ha hecho notar en otra de las 
Tertulias en relación a la solicitud que le han expresado a la Autoridad Delegacional para que logre una 
campaña de limpieza integral, no solo de basura que es muy notoria, sino que especialmente del grafitis que 
abunda en sus dos vialidades principales Av. Hércules y la de Emeterio González también conocida como la del 
Ferrocarril, ambas llegan hasta los límites con el municipio de El Marqués. Doña Leonor del barrio de San 
Francisquito, preguntó sobre el engaño o simulación que aspirantes a cargos de elección, porque ahora que 
viene el proceso electoral están realizando, desde la candidatura presidencial y a no se parecen a la que salía en 
los noticieros cuando estaba gobernando a la CdMx, ahora sale más rejuvenecida y a nivel local ha visto que 
también aspirantes de ambos géneros, ahora aparecen en los anuncios  “más jóvenes” concambios en sus caras, 
por lo que preguntó, si existe alguna sanción a esa maniobra o simplemente se debería tenerlos por personas no 
dignas de confianza? El abogado Armando de la colonia Carretas, participó para subrayar lo ridículo de que un 
aspirante del PVEM a ser candidato llevó a sus registró a varios niños que bien sería una fotografía de alumnos 
de primaria y otros tantos migrantes. (N) 
 
ASTERISCOS 
SABADAZO. Después del quinto informe de “Felifer” Macías, un nutrido grupo de representantes de los medios 
de comunicación se dio cita en Juriquilla para confirmar que la prensa está lista rumbo a las elecciones de este 
2024. La imparcialidad, la veracidad y la calidad de los contenidos es definitoria para las audiencias. Los medios 
de comunicación son esenciales en los ejercicios democráticos y vitales para difundir la información 
oportunamente a los electores. NO VIENE. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, no estará 
presente en la ceremonia oficial del 5 de Febrero por el aniversario de la promulgación de la Constitución de 
1917 en el Teatro de la República. Para esa fecha, el mandatario tiene pensado presentar su paquete de 
reformas constitucionales. Sí estará de visita en Querétaro para el 22 o 23 de enero, aunque no se tiene definida 
su agenda de actividades. VA “CHEPE2. Josué Guerrero Trápala se registra hoy como precandidato a la 
presidencia municipal de Corregidora por el PAN. El exsecretario particular del gobernador Mauricio Kuri está 
listo para iniciar el proceso interno de su partido y posteriormente conformar el equipo de trabajo para su 
campaña y para su proyecto político. ‘Chepe  ’ya fue alcalde interino de Corregidora, ahora busca ganar el cargo 
en las urnas y, hasta donde se sabe, varios servidores públicos de ese municipio dejarían sus cargos para 
sumarse al proyecto de ‘Chepe ’Guerrero. (AD) 
 
ACENTOS 
Por Miguel Ángel Flores 
LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR LABORES LEGISLATIVAS. Lo bueno. El diputado federal “Felifer” Macías 
presentó su quinto informe de actividades, en el cual dijo que, en dos años y medio de trabajo, presentó 31 
iniciativas, 11 de ellas aprobadas por el pleno de la Cámara de Diputados. La convocatoria fue muy positiva para 
el aspirante a la alcaldía capitalina, quien demostró la fuerza política para aspirar a la candidatura por el PAN a 
este municipio. La experiencia legislativa y su trabajo en calle le permitirán conformar un proyecto de campaña 
que responda a las demandas de los ciudadanos de una ciudad tan retadora como la capital. Lo malo. La gran 
mayoría de los ciudadanos desconocen qué hacen sus representantes, a nivel local o federal, porque muchos de 
ellos apenas cumplen con el trámite de elaborar un informe sin necesariamente rendir cuentas de su eficiencia 
legislativa ante los ciudadanos que representan en el Congreso o en las cámaras. La fi gura de un diputado sigue 
teniendo, en la idiosincrasia del pueblo mexicano, un nivel muy cuestionable y está entre lo más dudoso de la 
política mexicana. Los diputados tienen un reto: recuperar la confianza ciudadana. Lo peor. Otros casos más 
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cuestionables son aquellos legisladores que hacen uso de los recursos y privilegios que obtienen para hacer 
política y gestionar actividades particulares dejando a un lado las responsabilidades de su encargo, como el 
senador de Morena, Gilberto Herrera, quien ahora organizó un ejercicio de encuesta pública en las calles para 
saber el sentir de la gente sobre quiénes deben gobernar sus municipios. Colocó más de 390 de estos puntos de 
encuesta en 1 6 municipios del estado. (AD) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SEGURIDAD Y AGUA, TEMAS FUNDAMENTALES PARA QUERETARO. Que el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, confirmó él mismo en su mañanera del viernes que no asistirá el 5 de febrero a 
la ceremonia del aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917. Sin embargo, anticipó que, desde 
Palacio Nacional, presentará un paquete de iniciativas de reforma en materia de salarios, pensiones, poder 
Judicial y electoral. Pero dio a conocer que antes de esa fecha estará en el estado de Querétaro para abordar 
temas que, debemos subrayar, son esenciales para la entidad en este momento: seguridad y agua. “Vamos a 
llevar a cabo en Querétaro una reunión del gabinete de seguridad y una conferencia desde Querétaro para que 
no se sientan que no voy a estar (…) tenemos un asunto pendiente, que tiene que ver con el agua para 
Querétaro, y ya se está llegando a un acuerdo, a lo mejor ese día firmamos un acuerdo entre la federación y el 
estado para el agua en Querétaro”, declaró. Por cierto, que, por enésima ocasión, el mandatario federal reiteró la 
buena relación que lleva con Mauricio Kuri: “El gobernador Kuri se ha portado muy bien, llevamos muy buena 
relación” … Lo que, por cierto, debe provocarle, por lo menos, un retortijón a un exrector. ¡MUY ARROPADO! 
Que muy arropado estuvo el sábado, en un repleto auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, Felifer Macías, en el 
evento en el que presentó su quinto Informe de actividades como legislador federal. Lo acompañaron los 
dirigentes nacionales del Partido Acción Nacional (PAN) y del de la Revolución Democrática (PRD), Marko 
Cortés y Jesús Zambrano, respectivamente; el gobernador del estado Mauricio Kuri; el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava; la senadora Josefina Vázquez Mota, y las dirigentes estatales del PAN y del PRI, 
Leonor Mejía y Abigail Arredondo. HOY RINDE PROTESTA SILVIA AMAYA COMO RECTORA DE LA UAQ. Este 
lunes, a las 11:00 horas, Silvia Amaya Llano, directora de la Facultad de Química, rendirá protesta como rectora 
de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) por el periodo 2024-2027, en sesión extraordinaria del 
Consejo Universitario de la institución, que se llevará a cabo en el Centro de Negocios, en Juriquilla. Cabe 
recordar que, el 27 de octubre, Amaya Llano fue ratificada en segunda vuelta por el Consejo Universitario con 
base en los 32 votos obtenidos en cada una de las unidades académicas, lo que le dio el triunfo por mayoría 
absoluta. (CQRO 2) 
 
GURÚES 
LA REALIDAD NOS ALCANZÓ… El discurso oficial que prevaleció durante los últimos cuatro sexenios en 
Querétaro en relación con el crimen organizado fue el de que no había indicios de su presencia en nuestro 
territorio; y si se presentaban sucesos que provocaban una gran conmoción social, más allá de los delitos del 
fuero común, el argumento era que se trataba de “hechos aislados” perpetrados por personas de otras 
entidades del país… Las explicaciones giraban también en torno a que las pandillas eran las responsables de los 
problemas que se suscitaban en algunas zonas y que Querétaro se había convertido en un lugar de paso de la 
delincuencia de estados vecinos… La entidad y sus habitantes eran pues inmaculados, impolutos e intachables. 
Sin embargo, para la actual administración estatal -y ante la política en materia de seguridad de “abrazos no 
balazos” del presidente López Obrador- resultaría sumamente difícil sostener la línea discursiva de que 
Querétaro es una isla y de que aquí no se presentan ilícitos de alto impacto; quizá por ello el gobernador 
Mauricio Kuri se ha enfocado en declarar predominantemente sobre el blindaje de nuestros límites territoriales 
y la coordinación con autoridades de los tres niveles de gobierno; el equipamiento, la capacitación y la 
certificación de las policías; con un especial énfasis en que en la entidad se respeta el Estado de Derecho. Y es 
que, sí, Querétaro se ubica en la primera posición, por segundo año consecutivo, del Índice de Estado de 
Derecho en México 2022-2023, de World Justice Proyect; con una puntuación de 0.49 en una escala de 0 a 1, lo 
que es importante. Además, otro dato interesante es que las secretarías de seguridad pública municipales 
difunden ampliamente las detenciones de quienes, para evitar ser puestos a disposición de las autoridades en 
materia de procuración de justicia por la comisión de diversos hechos delictivos, incurren en cohecho; el 
mensaje es que, en el estado, la policía no es corrupta, como sí sucede en otros lugares. De hecho, en el factor 2 
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del citado estudio, sobre la “ausencia de corrupción”, el estado ha destacado  “ya que ha ocupado el primer lugar 
nacional en las cinco versiones del Índice”, cuyos subíndices abarcan ausencia de corrupción en instituciones de 
seguridad y procuración de justicia, en el Ejecutivo estatal, en el poder Judicial y en el Legislativo; esto también 
es significativo y, por ello, es recomendable analizar a detalle la información. Peeero, en el factor 5, 
correspondiente a “Orden y seguridad”, Querétaro se ubicó en el lugar 13 a nivel nacional. En los subíndices, se 
colocó en el séptimo lugar nacional en ausencia de homicidios, con una tasa de 10 por cada 100 mil habitantes; 
en el octavo, en sensación de seguridad de las personas; y en el ¡26!, en ausencia de crimen… Estas son sus áreas 
de oportunidad, concluye el análisis. Asimismo, en la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre 
Seguridad Pública (ENVIPE) 2023 del Inegi, al comparar la tasa de delitos por cada 100 mil habitantes de 2021 
con 2022, Querétaro tuvo un incremento (con 35 mil 823) y se posicionó entre las entidades con las tasas más 
altas (Ciudad de México, con 46 mil 032; Estado de México, con 36 mil 583). A pesar de esto, y en un acto de 
honestidad, habría que reconocer que, en comparación con otras zonas del país, aún podemos respirar cierta 
tranquilidad; sin que esto signifique -subrayo- afirmar que aquí no se cometen delitos… Ahí están los estudios 
citados y las propias cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Por 
supuesto, no faltarán quienes cuestionen la aseveración y replicarán que preguntemos a los familiares de las 
dos mujeres asesinadas en pleno Centro Histórico de Querétaro, por ejemplo; y tendrían razón en invocar esos 
hechos y también el hallazgo de los ¡9 cuerpos en San Juan del Río! Y habría que sumar, solo para referir 
algunos otros casos del 2023: el ataque al módulo de seguridad en Cerrito Colorado, la detención en 
Corregidora de un presunto integrante del Cártel de Santa Rosa de Lima, los reportes de robo de hidrocarburos, 
los ponchallantas en la caseta de Palmillas, las detenciones y aseguramientos de drogas en diferentes partes, el 
fentanilo asegurado en Tequisquiapan, los homicidios en Santa Rosa Jáuregui y en El Marqués, las armas y 
droga aseguradas en un sinnúmero de cateos, los cuerpos localizados en un rancho en Tequisquiapan, las 
agresiones y homicidios de policías en diferentes puntos y momentos, las hieleras con restos orgánicos, los 
homicidios y los robos en plazas comerciales y en restaurantes y los aseguramientos de droga en el Aeropuerto 
Internacional de Querétaro (AIQ), etcétera. Precisamente por todo esto referí el cambio en la línea discursiva 
actual; el país está ensangrentado y van a pasar cosas, ha reconocido el gobernador. Ante este panorama, el 
problema ya no es si la realidad nos alcanzó, sino qué harán las autoridades actuales de todos los niveles de 
gobierno -y las que llegarán- para enfrentar lo que tenemos enfrente; y qué haremos nosotros como sociedad 
para contribuir a recuperar la paz… si es que eso aún es posible. (CQRO 7) 
 
BAJO RESERVA  
ENCUESTITIS. Nos dicen que este fin de semana el senador Gilberto Herrera anduvo haciendo encuestas en las 
calles, plazas y mercados de diversos municipios del estado, donde anduvo pidiendo a la población que señala 
quiénes son los que deberían de gobernar los municipios en los próximos años. El senador, nos dicen, estuvo 
moviendo gente para que acudieron a esta "encuesta pública" y ver por dónde va el sentido del voto para este 
proceso electoral. Aunque nos dicen que más que encuesta parecía acto proselitista. Sin embargo, nos comentan 
que esperan que Herrera Ruiz se apegue a lo que establece el reglamento del INE en materia de encuestas y 
sondeos y entregue los resultados a los órganos electorales. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO / TERSA TRANSICIÓN EN UAQ 
Hoy asume la nueva rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Silvia Amaya Llano, en uno de los 
relevos más suaves de los últimos tiempos. La ex directora de Ciencias Naturales felicitó ampliamente a la 
saliente Teresa García Gasca y dijo “tomar con gusto la estafeta para seguir sirviendo y trabajando por nuestra 
comunidad universitaria y seguir creciendo en la diversidad”. Enhorabuena. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES / VENDRÁ AMLO ANTES DEL 5 
Por Juan Antonio del Agua 
Además de anunciar que celebrará a la Constitución el 5 de Febrero en Palacio Nacional para presentar su 
último paquete de reformas, el presidente LÓPEZ OBRADOR volvió a reconocer a MAURICIO KURI como un muy 
buen gobernador y dijo que vendrá a Querétaro en este mes, probablemente el 22.  Sí, di. Agua de Mañanera a 
antikuristas desespera. (PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS / ROUNDS DE SOMBRA DE FELIFER MACÍAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Espera rival: Sabino. El panista espera a su contrincante de la 4-T. Chema Tapia se registro como precandidato. 
Hoy inicia Amaya el rectorado 18 de la UAQ. Comida con Lupita, Agustín, Felifer, Chepe… Tic tac. En medio de 
una guerra de encuestas sobre los aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro, se espera el anuncio de la 
decisión “ponderada” de Morena (antes le llamábamos “dedazo”) para conocer al o la contrincante de Felifer 
Macías. Los nombres de las y los posibles están en las benditas redes sociales mientras el panista hace rounds 
de sombra y llena el auditorio “Josefa Ortiz de Domínguez” con motivo de su quinto informe como diputado 
federal. Y es que ya estamos a cuatro meses y medio de las elecciones del domingo 2 de junio y aún no 
conocemos el cartel, o mejor sea dicho la boleta definitiva para la capital. Felipe Fernando Macías de la alianza 
PAN-PRI-PRD está listo desde endenantes. Lo repitió el sábado, pero ya nos lo había adelantado en su cuarto 
informe, el año pasado. “¿Quieren vivir el mejor Querétaro de la historia? ¿Están preparados para vivir el mejor 
Querétaro de la historia? Pues yo también estoy preparado, estoy listo y quiero Querétaro” dijo en su arenga y 
lo recogimos en esta columna el 31 de marzo de 2023: “Felifer y los convidados a su predestape”. Aquél acto, 
celebrado en el Centro Cultural “Manuel Gómez Morín” reunió a varios cientos de panistas, como Lupita 
Murguía, Alfredo Botello, Juan Martín Granados, Marco del Prete, Toño Rangel, Martha Elena Soto, Roberto Sosa, 
Enrique Vega y Chepe Guerrero, entre otros. Todos ellos y varios miles volvieron a reunirse, pero ahora en el 
AJOD, en donde dio una muestra de músculo, con la presencia del gobernador Mauricio Kuri, el alcalde Luis 
Nava y los dirigentes nacionales del PAN y PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano.  “Estoy listo con fuerza y 
corazón” repitió Felifer Macías, al ofrecer mayor seguridad y servicios para toda la ciudad y el municipio. Así de 
fácil. Así de difícil. -Casa de gobierno- Antes. El disruptivo Chema Tapia, se registró el viernes como 
precandidato del Partido Verde a la presidencia municipal de Querétaro. Ya lo había hecho por Morena en 
diciembre. Al acto, lo acompañaron su familia y simpatizantes, además de la dirigencia del PV. Doy fe. -Oído en 
el 1810- Madrugando. Además de empezar el 2024 con actividades todos los días a partir de las 6 de la 
mañana, el presidente municipal de San Juan del Río, también puso en marcha el Programa “Amar, Creer e 
Informar por San Juan”, el cual se realiza el lunes de cada semana y busca dar a conocer las acciones y logros de 
la Administración 2021-2024. Ahí se dieron a conocer temas relacionados con el Presupuesto de Egresos 2024 
y la campaña de descuentos para el pago de predial. En la de hoy, me dicen, se informarán los resultados y las 
acciones emprendidas a favor del sector agropecuario de San Juan del Río. Bien. -¡Preeeparen!- Rectorado 18. 
Es el número que corresponde, a partir de este lunes, a la doctora Silvia Amaya Llano, tercera mujer en dirigir a 
la Universidad Autónoma de Querétaro desde su fundación en 1951. Recibirá la estafeta hoy por la mañana en 
el Centro de Negocios de Juriquilla de manos de la rectora Teresa García Gasca. A la sesión solemne del Consejo 
Universitario asistirán los consejeros pero también los antecesores de Amaya Llano (incluida Dolores Cabrera 
Muñoz, la primera rectora), representantes de la comunidad estudiantil y magisterial así como de la sociedad 
civil. Y por supuesto, las autoridades encabezadas por el gobernador Mauricio Kuri González que mantiene una 
relación de apoyo y respeto con la máxima casa de estudios. Doy fe. -¡Aaapunten!- Comida. El sábado 
coincidieron los principales aspirantes a cargos de elección popular de Acción Nacional. La casa del 
publirrelacionista Abel Magaña sirvió para el encuentro, al que asistieron, entre otros, Lupita Murguía, Agustín 
Dorantes, Felifer Macías, Roberto Cabrera, Rodrigo Monsalvo y Chepe Guerrero. Además de otros políticos y 
periodistas, lo acompañó la vocera estatal, Ginette Amieva. Me cuentan que la reunión fue para cerrar filas en 
torno a los perfiles impulsados por Mauricio Kuri. Tic tac. -¡Fuego!- Morenos. Que para la Capital: Chema 
Tapia, que Arturo Maximiliano, que Paloma Arce. Y bueno, el fin de semana se agregó la directora de la Facultad 
de Medicina de la UAQ, María Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, hermana de Arturo, el ex presidente de la 
Suprema Corte y ahora asesor de Claudia Sheinbaum. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Músculo. El sábado pasado Felifer Macias fue el protagonista de una de las mejores tardes para los panistas 
desde hace muchos años, demostró que hay unidad y que sus estructuras funcionan muy bien, pues logró llenar 
a reventar el auditorio Josefa Ortiz, nos cuentan que el último político que logró esta hazaña fue Ricardo Anaya 
y nadie se atrevía porque el aforo es de más de 5 mil personas en ese recinto. ¡Arrancan! Adolfo Ríos. Fue una 
de las personalidades que acompañaron a Felifer en su informe de actividades y que fue reconocido en público 
por el diputado federal. Nos cuentan que el "Arquero de Cristo" se estará sumando de lleno a la campaña de 



                     JUEVES 4 DE ENERO DE 2024 
 

LUNES 15 DE ENERO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 17 

Felifer, impulsando una agenda de valores, social y deportiva. Además, nos cuentan que no será el único 
personaje que se sumará a la campaña por la alcaldía capitalina. Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge 
Álvarez Maynez tienen hasta el 18 de enero para actividades de precampaña. Luego viene un periodo casi 
silente. El emecista ya dijo que cerrara en Monterrey. Pero la operación política está a todo lo que da. Cecilia 
Patricia Flores, del colectivo Madres buscan, hallaron 19 fosas clandestinas en Sonora. ¿Gobernada? Por 
Alfonso Durazo, quien está más atento a la grilla en Morena que en resolver problemas de seguridad en la 
entidad. Se habla de más de 30 cuerpos ... mientras la 4T sigue dando la vuelta al drama de los desaparecidos. (P 
2) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
CALMA. Es lunes,el día más bonito, alegre, intenso, cargado de trabajo,sin tiempo; carreras, prisas… riesgos… 
Qué ganas de quedarse en cama… Se vale llorar. (N 1) 
 
UNA INTENSA SEMANA  
Hoy iniciamos una de las más intensas semanas con actividad que va de lo electoral a la seguridad, la salud y la 
obra pública, porque en seguridad sigue el tema de los ejecutados en San Juan del Río, que inclusive en esta 
semana que recién concluye el gobernador Mauricio Kuri, declaró todo su apoyo a la FGE y ese apoyo y el 
respeto ciudadano se lo ha ganado dicha institución autónoma a cargo del Maestro Alejandro Echeverría 
Cornejo que ha pugnado porque los casos se resuelvan de forma expedita y aunque no se pueden prever todos 
los delitos, sobre todo los que vienen de allende nuestras fronteras o bien nos están utilizando como zona de 
ejecuciones o tiradero de cadáveres, están haciendo un buen trabajo. En la salud, nuevamente tenemos la 
amenaza fundada de la pandemia de la covid y sus variables, al grado que ya se pide el uso de cubrebocas y 
contar con todas las vacunas. En la obra pública, sobre todo la del Paseo 5 de Febrero, hay que reconocer que 
con los carriles abiertos se ha mejorado el tránsito vehicular de forma sustantiva y si antes se hacían hasta dos 
horas para poder llegar al norte de la ciudad o viceversa ahora los tiempos aproximados son de media hora, 
pero las obras siguen y puede haber aún nuevas reducciones de vialidades, según sea el caso y el avance. El 
tema electoral es el de mayor atracción por la cantidad de intereses y participaciones que se tienen, a partir del 
18 de enero, el jueves próximo, inician las precampañas que concluirán el 29 de mayo. Es decir que en este 
inicio de semana se tienen que dar a conocer los nombres de los precandidatos de todos los partidos, para que 
puedan iniciar. Se habla de candidaturas únicas para “fortalecer a los partidos” y para no seguir desgastando al 
elector que desde el 20 de noviembre —oficialmente— tuvimos la guerra de las corcholatas y el exceso de 
publicidad y discursos políticos, proceso en que quedaron en los últimos lugares el secretario de Gobernación y 
el líder del Senado, la hicieron chanchullo al canciller y crearon un clon. Ayer inició otra de las actividades 
fuertes en el INE y esta semana arrancan sus trabajos, luego que fueron seleccionados los 50 mil supervisores y 
capacitadores, para los 12.8 millones de ciudadanos del país, que serán funcionarios de casilla. Los 300 
consejeros distritales designaron a siete mil 118 inspectores y los 42 mil 630 capacitadores, para 170 mil 
casillas. Un millón 530 mil 27 funcionarios, para la más grande de las elecciones. Todo indica que aquí tanto en 
el PAN como Morena, MC y el PVEM están definidos con Felifer Macías, Arturo Maximiliano, qué afirman es 
reconocido y avalado por la mayoría de la 4T local; la Diputada Federal Paulina Aguado, que ha creado su 
propia estructura territorial y Chema Tapia, que viene apretando el paso para el sprint final. Una semana donde 
se definirá en el país, la lucha ciudadana contra el narcopoder, por la democracia y la soberanía nacional. (N) 
 
CIERRE DE PRECAMPAÑAS 
Por Miguel Tierrafría  
Los procesos electorales federales de precampaña (en los que están incluidos la presidencia de la República, 
diputaciones y senadurías) están por concluir. El 18 de enero es el término de las precampañas y los equipos de 
las coaliciones y partidos siguen sus recorridos por la entidad para invitar a los militantes a sumarse a sus 
respectivos proyectos. Ayer, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes (aspirantes al Senado) cerraron su 
precampaña en Pinal de Amoles y buscan mostrar músculo de cara a la contienda que ya se avecina contra la 
coalición de la 4T. Asimismo, en este cierre de precampañas electorales federales, también a nivel local 
comienzan las precampañas electorales para diputaciones y ayuntamientos, en las cuales los partidos definirán 
a sus candidatos. En AD Querétaro le llevaremos todos los detalles en torno a los comicios de este año. 
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Manténgase informado a través de nuestro sitio web, aldialogo.mx, donde le llevamos todo el acontecer local, 
nacional e internacional. Suscríbase a nuestros canales de WhatsApp para llevar la información al instante. 
Disfrute la lectura. (AD) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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NOTA AD PRINCIPAL 

 

NOTA AD, PÁGINA 4 
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